



Reporte de Defensa Nacional

21 al 28 de noviembre de 2022

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader
jjarufe@bcn.cl
Tel.: (56) 32 226 3173
(56) 22 270 1850

Comisión

Elaborado para la Comisión
de Defensa Nacional, de la
Cámara de Diputados.

Nº SUP: 136720

Resumen

A nivel nacional, el General de Aviación Jean Desgroux asumirá el próximo 5 de diciembre como nuevo Jefe del Estado Mayor Conjunto, en reemplazo del titular suplente del organismo, General de Aviación José Nogueira.

En el plano vecinal, el Ministro de Defensa de Argentina, Jorge Taiana, presidió la ceremonia de entrega a la Armada, de dos helicópteros medianos “*Sea King SH-3H*”, que fueron comprados con recursos del Fondo Nacional de la Defensa, a fin de optimizar las capacidades operativas y logísticas desplegadas en las campañas antárticas, las misiones de búsqueda y rescate, las labores de evacuación, y las tareas de adiestramiento.

En el ámbito internacional, el Pentágono estadounidense confirmó la entrega a Ucrania de un paquete de ayuda militar superior a los US\$400 millones, que contempla armas y suministros para fortalecer las posiciones de Kiev ante los ataques de Rusia.

En el área de la ciberseguridad, la OTAN inició el ejercicio “*Cyber Coalition 22*”, uno de los de mayor envergadura mundial en el ámbito del ciberespacio, cuyo objetivo es adiestrar a los participantes en el combate a ciberataques contra activos del bloque, así como estimular un actuar conjunto para defender las redes vitales de la alianza.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional, global y de ciberseguridad, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los sitios especializados www.defensenews.com y www.infodefensa.com; y por los portales del Ejército y la Armada de Chile, así como de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y del Ministerio de Defensa Nacional de Argentina.

I. Noticias del ámbito nacional

1. General Desgroux asumirá como nuevo Jefe del Estado Mayor Conjunto

El General de Aviación Jean Desgroux asumirá el próximo 5 de diciembre como nuevo Jefe del Estado Mayor Conjunto (EMCO), en reemplazo del titular suplente del organismo, General de Aviación José Nogueira.

La nueva autoridad ejerció recientemente funciones como Presidente de la “Feria Internacional del Aire y del Espacio (FIDAE) 2022” (Infodefensa.com, 2022a).

2. II Reunión Bilateral de Estados Mayores de Chile y España

La semana pasada se desarrolló, en Valparaíso, la II Reunión Bilateral de Estados Mayores entre las Armadas de Chile y España.

La cita tuvo por foco el intercambio de visiones sobre materias de interés común, como la navegación antártica, los mecanismos de navegación global, los intercambios académicos y la industria naval (Armada de Chile, 2022).

3. Ministra Fernández inauguró “XII EXPONAVAL 2022”

La Ministra de Defensa Nacional de Chile, Maya Fernández, inauguró la “XII Exhibición y Conferencia Internacional Naval y Marítima para Latinoamérica (EXPONAVAL) 2022”, actividad bienal que congrega, desde 1998, a las marinas y firmas tecnológicas de los países de la región.

En esta ocasión, la actividad reunirá a armadas de más de veinte países y a más de setenta compañías expositoras, entre las que se cuentan “Airbus”, “Babcock”, “Cotecmar”, “DTS”, “Hyundai Heavy Industries”, “Naval Group”, “NVL” y “Saab” (Infodefensa.com, 2022b).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Argentina

1.1. Ministro Taiana presentó los dos nuevos helicópteros “Sea King”, para la Armada

El Ministro de Defensa Nacional de Argentina, Jorge Taiana, presidió la ceremonia de entrega a la Armada, de dos helicópteros medianos “Sea King SH-3H”, que fueron comprados con recursos del Fondo Nacional de la Defensa (FONDEF), a fin de optimizar las capacidades operativas y logísticas desplegadas en las campañas antárticas, las misiones de búsqueda y rescate, las labores de evacuación, y las tareas de adiestramiento.

La autoridad también presentó el nuevo misil antiaéreo “RBS70”, recientemente adquirido para el uso conjunto e interoperable de la fuerza, que puede ser operado en vehículos ligeros o plataformas navales, contra aviones en vuelos bajos y a alta velocidad (Ministerio de Defensa Nacional de Argentina, 2022).

III. Noticias del ámbito internacional

1. Pentágono confirmó nuevo paquete de ayuda militar a Ucrania

El Pentágono estadounidense confirmó la entrega a Ucrania de un paquete de ayuda militar superior a los US\$400 millones, que contempla armas y suministros para fortalecer las posiciones de Kiev ante los ataques de Rusia.

El envío considera más municiones para los sistemas de artillería de alta movilidad; misiles antirradiación de alta velocidad; 200 piezas de artillería de precisión, de 155 mm.; 150 armas pesadas, con visión térmica; diez mil morteros de 120 mm.; 150 vehículos multipropósito “Humvees”; más de cien vehículos tácticos ligeros; más de 200 generadores; y más de veinte millones de pequeñas municiones (Defensenews.com, 2022a).

2. Armada británica incorporará a sus unidades el misil de largo alcance “Kongsberg”

La Armada del Reino Unido estará equipada con los misiles de ataque naval de largo alcance “Kongsberg”, correspondientes a la modalidad superficie-superficie, que reemplazarán al modelo “Harpoon”, que saldrá de servicio el próximo año.

La nueva tecnología, que busca fortalecer las capacidades de ataque de largo alcance contra superficies, naves y blancos terrestres, estaría en servicio hacia el año 2028 (Defensenews.com, 2022b).

IV. Noticias del ámbito de la ciberdefensa

1. OTAN dio el vamos al test multinacional “Cyber Coalition 22”

La OTAN inició el ejercicio “Cyber Coalition 22”, uno de los de mayor envergadura mundial en el ámbito del ciberespacio, cuyo objetivo es adiestrar a los participantes en el combate a ciberataques contra infraestructura crítica, programas y activos del bloque, así como estimular un actuar conjunto para defender las redes vitales de la alianza.

La maniobra, que se ejecuta desde 2008, se escenifica este año en Tallin, Estonia, para dar respuesta a los acuerdos de la reciente Cumbre de Madrid, de junio del presente año, en que los países del bloque concordaron en la necesidad de unir esfuerzos para mejorar sus capacidades de ciberdefensa (NATO, 2022).

2. Ejército chileno participó en Conferencia Especializada de Ciberdefensa

El Ejército de Chile participó en la Conferencia Especializada de Ciberdefensa, instancia inserta en el contexto del 35° Ciclo de la Conferencia de Ejércitos Americanos, que tuvo lugar en Argentina.

El evento tuvo como propósito robustecer los mecanismos de colaboración internacional e integración en esta materia.

La actividad contó también con la presencia de delegaciones de Brasil, Canadá, Colombia, España, Estados Unidos (EE.UU.), Guyana, México, Paraguay y Uruguay, más el país anfitrión (Ejército de Chile, 2022).

Referencias

Armada de Chile. (2022, noviembre 25). Terminó II Reunión Bilateral de Estados Mayores, entre las Armadas de Chile y España. Disponible en: <https://www.armada.cl/termino-ii-reunion-bilateral-de-estados-mayores-entre-las-armadas-de>.

Defensenews.com. (2022, noviembre 23). “Kongsberg” precision-strike missiles to replace “Harpoons” on UK warships. Disponible en: <https://www.defensenews.com/industry/2022/11/23/kongsberg-precision-strike-missiles-to-replace-harpoons-on-uk-warships/>.

Defensenews.com. (2022, noviembre 23). US to send anti-drone machine guns, air defense ammunition to Ukraine. Disponible en: <https://www.defensenews.com/air/2022/11/23/us-to-send-anti-drone-machine-guns-air-defense-ammunition-to-ukraine/>.

Ejército de Chile. (2022, noviembre 29). Ejército de Chile expuso sobre ciberdefensa, en conferencia internacional. Disponible en: <https://www.ejercito.cl/prensa/visor/ejercito-de-chile-expuso-sobre-ciberdefensa-en-conferencia-internacional>.

Infodefensa.com. (2022, noviembre 25). El General Desgroux, de la FACH, asumirá el mando del Estado Mayor Conjunto de Chile. Disponible en: <https://www.infodefensa.com/texto-diario/mostrar/4085914/general-desgroux-fach-asumira-estado-mayor-conjunto-chile>.

Infodefensa.com. (2022, noviembre 29). “EXPONAVAL” reúne desde hoy a más de 70 empresas líderes en equipamiento naval, en Valparaíso. Disponible en: <https://www.infodefensa.com/texto-diario/mostrar/4090601/exponaval-reune-desde-hoy-70-empresas-lideres-equipamiento-naval-valparaiso>.

Ministerio de Defensa Nacional de Argentina. (2022, noviembre 24). Con la presencia de Taiana, se presentaron los dos nuevos helicópteros “Sea King”, para la Armada, adquiridos con FONDEF. Disponible en: <https://www.argentina.gob.ar/noticias/con-la-presencia-de-taiana-se-presentaron-los-dos-nuevos-helicopteros-sea-king-para-la>.

NATO. (2022, noviembre 28). NATO’s flagship cyber defence exercise kicks off in Estonia. Disponible en: https://www.nato.int/cps/en/natohq/news_209405.htm.